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“EE.UU. ES UN ESPALDARAZO PARA 
ACELERAR LOS TRÁMITES Y PODER 
OBTENER LA APERTURA DE OTROS 
DESTINOS”

ENTREVISTA

La apertura del mercado estadounidense, no solo de-
muestra que la carne paraguaya cumple todos los altos 
estándares de calidad y sanidad, sino que se consagra 
como un proveedor confiable e importante dentro del 
mercado global de la carne.

Este hito logrado por el país es producto de un largo 
trabajo emprendido por el complejo cárnico nacional y 
llegó en un momento en que se evidenció la falta de 
acceso a más mercados. El presidente de la Asociación 
Rural de Paraguay (ARP), Pedro Galli, manifestó que la 
habilitación de Estados Unidos llega en un momento 
crucial para “renovar los ánimos del sector” y represen-
ta una puerta “importante para llegar a nuevos desti-
nos”.



¿Cómo recibió el sector primario 
la noticia de la apertura del mer-
cado estadounidense? Conside-
rando que venimos de meses de 
dificultades en la colocación de 
carne…
Realmente tomados estos últimos 
meses como ejemplo, no es serio 
hacer una comparación porque son 
extremos, dado que tuvimos pro-
blemas coyunturales muy impor-
tantes. Pero en los últimos años 
venimos atravesando un problema 
de escasez de mercados, precios 
bajos, poca competitividad, pre-
cisamente porque tenemos pocos 
destinos donde colocar nuestra 
carne.

¿Qué significa la apertura del 
mercado estadounidense?
Significa la apertura de una puerta 
enorme, no solamente por la can-
tidad o cuantitativamente hablan-
do de lo que se podría vender a 
ese mercado, sino que el sello de 
calidad que otorga es la transfor-
mación que se va teniendo como 
marca país, como carne paraguaya 
es lo más importante y nos abre 

las puertas para seguir trabajando 
en la apertura de otros mercados.
¿La habilitación de ese mercado 
es el puntapié para llegar a otros?
Necesitamos la apertura de Ca-
nadá, México y pelear por llegar a 
Corea y Japón, son los grandes de-
safíos. Y esta apertura del merca-
do americano será un espaldarazo 
para poder acelerar los trámites y 
poder obtener la apertura de otros 
destinos. De cualquier manera, por 
cierto, no es nada especial, la po-
sibilidad de vender una importan-
te cantidad a ese mercado.

De acuerdo a cómo venía el sec-
tor, ¿Estados Unidos es la gran 
noticia para cerrar el año?
Claro, porque puede desencadenar 
una sucesión de acontecimientos 
favorables, es pasar de un círculo 
vicioso, frenar eso, y pasar un cír-
culo virtuoso nuevamente y que 
favorezca a toda la cadena de la 
carne. Esto puede ser el punto de 
inflexión que estábamos esperan-
do y reclamando porque el rubro 
cárnico se encontraba en una si-
tuación “desesperante” con los 

precios más bajos, alto endeuda-
miento y crecimiento del rebaño. 
Además, esa tendencia sí se pro-
longa amenaza a la existencia mis-
ma de este rubro que es uno de los 
más importantes para la economía 
y sobre todo para desde el punto 
de vista social en nuestro país.

¿Con todos los actores del com-
plejo cárnico se comenzará a rea-
lizar trabajos para entrar en Es-
tados Unidos con más fuerza?
Creo que todo esto cambia el hu-
mor del sector, ya tuve conver-
saciones en forma privada con 
actores importantes del sector in-
dustrial y estamos de acuerdo en 
que tenemos que trabajar juntos, 
analizar cuáles son los puntos de 
convergencia, cuáles son los pun-
tos que no estamos de acuerdo.

¿Se tiene la voluntad para traba-
jar juntos por el rubro?
Cuando hay un comprador y un 
vendedor siempre existe un con-
flicto de intereses, pero hay más 
intereses comunes que contra-
puestos, así que es una cuestión 



de tener la voluntad y la ayuda 
del gobierno, en el sentido de que 
están viendo la importancia que 
tiene de mantener y hacer crecer 
este sector, así que mancomuna-
damente vamos a avanzar y pro-
bablemente todo el tiempo que 
se perdió anteriormente en discu-
siones fútiles pasen a hacer pasen 
a hacer discusiones productivas y 
logremos acuerdos.

¿La Mesa de Alto Valor es el pri-
mer paso?
Con la Mesa de Alto Valor de la Car-
ne comenzamos a dar las primeras 
puntadas, pero tenemos que se-
guir avanzando, existe voluntad, 
hay actores importantes desde el 
sector industrial, conversaciones 
privadas con los cuales coincidi-
mos muchos más en las cuestio-
nes que discrepamos, así que es 
cuestión de ponernos a trabajar.



VOCES SOBRE ESTADOS UNIDOS:

Santiago Peña, presidente de la República

Marc Ostfield, embajador de Estados Unidos en Paraguay

José Carlos Martin, presidente del Senacsa

“La aprobación de la USDA es el resultado del arduo trabajo y la 
dedicación de los productores paraguayos, así como del cumplimiento 
de los estándares internacionales de calidad y seguridad alimentaria”

“Ahora, las familias estadounidenses también podrán disfrutar de un 
buen asado, hecho con carne de calidad paraguaya“, resaltó.

“¡Hoy es un día histórico para nuestro país! Luego de un proceso largo 
y difícil, hemos conseguido la apertura del mercado de los Estados 
Unidos para la carne paraguaya. Mis felicitaciones y agradecimientos 
a los funcionarios del Senacsa”. 

DESTACADO



Randy Ross, presidente de la Cámara Paraguaya de la Carne 

Juan Lema, director de Agromeals

“Sin lugar a dudas, Estados Unidos se podría ubicar en el top 5 de los 
compradores de carne de Paraguay a corto plazo”. 

“Soy bastante optimista de que el volumen de Paraguay puede 
llegar a ser significativo. Escuché algunas estimaciones oficiales que 
hablaban de 10.000 toneladas; considero que será corto, ya que 
podría colocar entre 20.000 a 30.000 toneladas sin problema, tanto 
dentro como fuera de la cuota”

DESTACADO

Pedro Galli, presidente de la ARP

“Felicitaciones al Gobierno y a todas las autoridades involucradas en 
este gran logro. Destacamos el esfuerzo de los productores, técnicos 
e industria”.



Qué pasa en Paraguay

Estabilidad. El precio del ganado gordo de exportación continúa con estabilidad en el mercado, donde 
las plantas se mantienen con una referencia de lista en US$ 3,20 para machos y vaquillas, y US$ 2,90 para 
vacas. Sin embargo, durante las últimas jornadas los negocios de machos se han estado cerrando a refe-
rencias superiores, oscilando los US$ 3,25 y US$ 3,30, mientras que por vacas llegan a US$ 3. 

Cuadrillas. El pasado martes 14 comenzó a operar en la planta de Frigochaco un equipo tradicional de 
faenas kosher con destino a Israel, se prevé una actividad diaria de 350 vacunos. Otras plantas podrían re-
cibir cuadrillas para fines de diciembre o enero. 

Aprobación. El Congreso sancionó positivamente el proyecto de identificación individual, y ahora pasa 
al Poder Ejecutivo para que sea promulgado por el Presidente de la República. La ley se empezaría a aplicar 
en 2025 y se pretenden impactar 3 millones de terneros. 

Resolución. El Senacsa emitió una resolución donde prohíbe el uso de promotores de crecimiento para 
los establecimientos del Sitrap, como respuesta a las exigencias del mercado europeo. El hecho despertó 
reacciones de las empresas de nutrición animal y productores, quienes consideran que la medida disparará 
los costos y disminuirá los resultados productivos.



¿Y en el mundo?

No repunta. Las compras chinas de carne bovina no reaccionan en un mercado que continúa plano, 
si bien en la última semana hubo importadores chinos que se mostraron más activos. “Los valores y las 
perspectivas del mercado no sufrieron grandes cambios, seguramente este escenario se mantenga hasta 
mediados de febrero”, explicó un exportador de Sudamérica. 

Europa. Los importadores europeos están especulando con un mercado en baja para las futuras com-
pras de carne bovina, en especial para las cuotas Hilton y 481. Dado que el grueso de los negocios para las 
fiestas ya están cerrados a precios con tendencia a la baja.

Estados Unidos. Proyecciones de Steiner Consulting Group en la reunión anual de la MICA, indican que 
la menor disponibilidad de carne vacuna y sus precios más altos le hacen perder competitividad respecto a 
otras proteínas animales. La expectativa es que el consumo per cápita baje 2,3% este año y 5,1% adicional el 
año que viene a 77,8 libras (35,3 kilos) por persona por año. Mientras tanto, se estima que el rodeo vacuno 
en Estados Unidos caerá por quinto año consecutivo al 1º de enero de 2024. 

A la espera. En Uruguay, Minerva presentó el formulario requerido por la Comisión de Promoción de 
la Competencia para la operación de compra de los tres frigoríficos del Grupo Marfrig. Las plantas son La 
Caballada de Salto, Inaler de San José, y Frigorífico Colonia de Colonia).

Índice FAO. El índice de precios de la carne de la FAO descendió 0,6% mensual, debido a que la apatía 
de la demanda de importaciones, en especial desde Asia oriental, provocó una caída de los precios inter-
nacionales de la carne de cerdo que compensó con creces los aumentos marginales de los precios de las 
carnes de aves de corral, bovina y ovina.



LOS MERCADOS
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PROHÍBEN USO DE PROMOTORES DE 
CRECIMIENTO EN ESTABLECIMIENTOS CON SITRAP

DESTACADO

El Servicio Nacional de Calidad y Salud Animal (Senacsa) 
emitió una resolución, a la cual accedió Valor Agro, que 
prohíbe el uso de promotores de crecimiento en la ali-
mentación de los animales que están dentro de los esta-
blecimientos inscriptos en el Sistema de Trazabilidad del 
Paraguay (Sitrap).

Según explica, responde a exigencias que la Unión Euro-
pea está imponiendo a los proveedores de alimentos, a 
través de un reglamento que “prohíbe utilizar determina-
dos medicamentos antimicrobianos en animales o pro-
ductos de origen animal exportados desde terceros países 
a la Unión Europea”.

La imposición no aplica únicamente para Paraguay, sino 
que también contempla al resto de los exportadores de la 
región.

La resolución del Senacsa, explica que “prohíbe la elabo-
ración, importación, comercialización, uso y tenencias de 
sustancias farmacológicamente activas, cuya finalidad sea 
promotor de crecimiento, mejorador del desempeño y/o 
mejorador de la eficiencia alimentaria en alimentos para 
animales, para aquellos establecimientos que se encuen-
tren en el sistema de trazabilidad del Paraguay (Sitrap) y 
para los establecimientos Proveedores de Animales a Es-
tablecimientos Sitrap”.



AGENDA ARP
El Dr. Pedro Galli Romañach, presidente de la 

Asociación Rural del Paraguay (ARP), partici-

pó en la noche del martes 14 de noviembre 

del cóctel de bienvenida en honor al Sr. Mark 

Kerr, representante de la Agencia de los Es-

tados Unidos para el Desarrollo Internacional 

(USAID) en Paraguay. La USAID es una agen-

cia independiente que brinda asistencia eco-

nómica de desarrollo y humanitaria en todo el 

mundo para apoyar los objetivos de política 

exterior de los Estados Unidos.

El jueves 9 de noviembre se llevó a cabo una 

importante reunión entre representantes de la 

Asociación Rural del Paraguay (ARP) y la Orga-

nización Mundial del Trabajo (OIT) con miras a 

fortalecer la cooperación entre ambas institu-

ciones en el ámbito laboral. El trabajo conjunto 

apunta a potenciar las capacitaciones en dere-

chos fundamentales en el trabajo, en el marco 

del proyecto “Ampliar” de USDOL; fortalecer 

las capacitaciones sobre desarrollo rural enfo-

cado en mandos medios y la integración de 

las mujeres en el trabajo rural; y desarrollar ca-

pacitaciones en liderazgo empresarial, en línea 

con la agenda habitual de ACTEMP enfocado 

en mandos medios y superiores, también a 

través del Instituto Técnico Superior Rural del 

Paraguay. 

Este viernes 10 de noviembre se llevó a cabo 

una reunión de alto nivel entre representantes 

del Gobierno de los Estados Unidos, autorida-

des del Gobierno de Paraguay y representan-

tes de la producción e industria ganadera na-

cional para anunciar la apertura del mercado 

norteamericano a la carne bovina paraguaya. 

El encuentro tuvo lugar en la Asociación Rural 

del Paraguay (ARP) y por el Gobierno de Es-

tados Unidos participaron el subsecretario de 

Estado para Crecimiento Económico, Energía y 

Medio Ambiente de los Estados Unidos, José 

Fernández; y el embajador de Estados Unidos 

en Paraguay, Marc Ostfield; quienes manifes-

taron el placer de dar esta buena noticia para 

el Paraguay y a la vez destacaron el excelente 

trabajo de la producción ganadera paraguaya y 

el funcionamiento del sistema sanitario.

El pasado viernes 10 de noviembre la Asocia-

ción Paraguay Polled Hereford (APPH) orga-

nizó una velada especial para celebrar su ani-

versario número 34 y también brindar por los 

logros obtenidos en este 2023. El evento se 

llevó a cabo en el Salón Martín Cuevas de la 

Asociación Rural del Paraguay (ARP) y contó 

con la presencia del Dr. Pedro Galli Romañach, 

presidente de la ARP; el Sr. Eduardo Barreto, 

vicepresidente Segundo; y el Dr. Mario Apoda-

ca Guex, secretario General.

El miércoles 8 de noviembre se llevó a cabo 

una nueva reunión del Consejo Consultivo Tri-

partito para seguir avanzando hacia un con-

senso entre todos los sectores en materia de 

seguridad social. La Mesa Sectorial de Diálo-

go Social sobre Seguridad Social abordó im-

portantes temas como la creación de un ente 

regulador y supervisor de las jubilaciones y 

pensiones, entre otras cuestiones relevantes. 

El encuentro se desarrolló en el Salón Audi-

torio del Ministerio de Economía y Finanzas y 

contó con la participación del Dr. Pedro Galli 

Romañach, presidente de la Asociación Rural 

del Paraguay (ARP).



AGENDA ARP

El pasado sábado 4 de noviembre se llevó a 

cabo la primera jornada del “Diplomado en 

nutrición para la producción animal”, organi-

zado por el *Instituto Técnico Superior Rural 

del Paraguay, dependiente de la Asociación 

Rural del Paraguay (ARP). El acto oficial de 

apertura contó con la presencia del Dr. Pedro 

Galli Romañach, Presidente del gremio rural, 

quien destacó que con este tipo de cursos 

la ARP muestra su firme compromiso con la 

educación técnica.Este diplomado tiene como 

instructores a profesionales destacados del 

ámbito de la producción ganadera como el Dr. 

Marcos Medina, la Dra. Ninfa Jara, el Dr. Miguel 

Sormantti, la Dra. Cynthia Zárate, la Dra. Dila 

López y el Dr. José Wlosek.

El Dr. Pedro Galli Romañach, presidente de la 

Asociación Rural del Paraguay (ARP), participó 

en la mañana de este lunes 6 de noviembre de 

la apertura del 31° Congreso del Congreso de 

Ganaderos para Experimentación Agropecua-

ria (CEA).

El evento, que se realiza en el Centro de Con-

venciones de la Conmebol, es uno de los más 

importantes en cuanto a transferencia de tec-

nología de la producción. El Presidente de la 

ARP felicitó a los organizadores y ratificó la 

importancia del componente tecnológico para 

una ganadería cada vez más eficiente.

El miércoles 8 de noviembre se llevó a cabo 

la reunión de la Mesa de Cooperantes Nacio-

nales con la Educación con la participación de 

más de 60 asociaciones, federaciones, univer-

sidades y empresas; entre ellas la Asociación 

Rural del Paraguay (ARP), representada por el 

Presidente de la Comisión de Educación Per-

manente, Ing. Arnaldo Decoud. El objetivo fue 

dialogar sobre los principales ejes de interven-

ción para la suma de esfuerzos conjuntos en 

pos de la mejora educativa. 
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